

ROUBAIX

LA MI-CARÈME

Autant le Carnaval a été triste, morose, autant la Mi-Carême a été animée.

Dès que ce qui ressort sur tout de la journée d'hier, c'est une propagande officielle qui professe énormément au Parti ouvrier. Les chansons socialistes partout; des chars rouges dans toutes les rues.

Oui, c'est la bataille dominante du dimanche de la Mi-Carême. On ne chante que sur les élections invalidées, et ce n'est pas pour dire du bien de ceux qui sont les auteurs ou les complices de cette imbécile mesure.

Mais renouvelons compte exactement de la journée. Le matin, qui s'est déclenché très tôt, nous engage tout le monde. De très bonne heure, les manques se montrent. Et, si l'on fait, la plupart sont assez bien costumés.

Les chars ne tardent pas longtemps non plus pour faire leur tournée en ville. Vers trois heures, au moment où nous arrivons sur la Grande Place, celle-ci est noire de monde et il est presque impossible de se frayer un passage.

Sur le point de la Mairie, où nous nous plaçons un moment, nous sommes bien placés pour voir l'animisme extrême qui règne partout. Les chars arrivent successivement, et, si l'on fait le tour, il n'y a que ceux sur lesquels un chant des chansons politiques qui semblent intéresser les milliers de personnes qui se sont massées en face l'hôtel de Ville.

Nous ne pouvons citer toutes les sociétés qui ont chanté, car elles étaient très nombreuses. Nous prions, du reste, les adresses de nos électeurs pour les ouïes inviolables que nous pourrons faire.

Citons au hasard des chansons entendues : « Yanische et Cie » > « Les Chapeaux à sois », la Gaité de Jean Gelin, les Pauvres Mâconnais, les Maquinaires, les Jeux.

La société des rotundas a chanté au succès constaté avec sa chanson « L'Amputation des Mâconnais ». Sur la Grande-Place, de magnifiques bouquets ont été offerts aux chiens.

Succès aussi pour la société établie chez Morel, rue de Bouvines, qui a chanté « Inter deux amas » et qui a fait une réclame sociale très grande avec des milliers de bulles que l'on jetait au vent et qui étaient rincées par la foule.

Les chansons à l'« Oeuvre des Travailleurs », les Nouvelles élections, l'assaut de l'Ouvrier, la Revanche ou le Droit de l'Ouvrier, les Démocrates, Chrétiens, l'Homme, saint-Antoine de Padoue ont aussi eu leur grande partie de succès.

M. Ferriani, ouest, a fait une cavalcade qui servait de réclame pour le chevalier Pansini. Très réussie, costumes très fraîche et très riches. La Bouchée de pain avait aussi organisé une cavalcade composée d'une dizaine de chars qui n'étaient pas trop mal.

La soirée a été très animée; les bals rogoignards parut de danseurs qui se sont mis à jaser une heure très avancée de la nuit.

Le dimanche n'est pas mort!

Impudence Patriotarde

Les journaux à verser n'ont pas osé demander les informations que nous avons pu dévoiler des proposées allemandes que nous avons aidé à publier dans les journaux nous.

Il a fallu que le Parti Ouvrier fit publier, sur les murs de la ville, les remontrances que nous a lancé pour nous que le Journal de Roubaix dériderait M. Eugène Motte, qui est encore une fois revenu le père du journal.

Le journal réactif n'a pas semblé vouloir démentir nos remontrances, mais il le fait d'une façon très vague.

Nous ne voulons pas pourtant que le docteur puisse subsister.

Le Journal de Roubaix prétend que Victor Meyer, qui travaille à l'usine Kofler et Blanckhoff, n'est pas un Allemand, mais bien un Alsacien qui a gardé l'amour de la France. C'est faux!

Victor Meyer n'a pas fait comme beaucoup de jeunes gens d'Alsace; il n'a pas fui ce pays pour prouver son amour pour la France.

Il n'est venu chez nous qu'après avoir servi dans l'armée allemande. Il a servi comme brigadier dans l'armée de prussiens et il était en garnison à Strasbourg, à la Seconde compagnie, 1^e batterie du train.

Nous défions le Journal de Roubaix de démentir cela.

Libre à lui, libre à M. Eugène Motte de prétendre que ce jeune homme est un Alsacien. Nous disons, nous, qu'il n'est pas français, qu'il est allemand.

Quant à dire que les allemands, qui travaillent chez Motte et Blanckhoff, sont des auxiliaires prêts à tout, on se rappelle que lorsque l'Allemagne et en Allemagne, nous répondons que ce n'est pas le cas.

Le nom de Gerlich, la Prusse dont il était question, est né en 1816. Il n'a donc que 20 ans. Malgré toute son aventure à la Journal de Roubaix, il sera difficile d'accroître au public ce que ce sont ces jeunes gens de 20 ans. S'assurent-ils même allemands qui sont nécessaires aux Motte pour faire connaître des secrets de fabrication.

Et puis, le journal réactionnaire le dit lui-même, l'industrie nouvelle que MM. Motte et Mengier ont implantée dans leur usine existe aussi en Angleterre. Pourquoi donc alors n'avez-vous pas été chercher des Anglais? Pourquoi avoir pris des Allemands qui n'ont pas de raison?

C'est pour patriotisme d'organes de M. Rebez, que les Motte ont fait cela!

La population roubaïenne jugera au 11 avril cet étrange patrioisme!

Affiches pas perdues

L'organe réactionnaire, le Journal de Roubaix a publié hier deux factums signés de l'Union Sociale et Patriotique. Il est dit que ces factums ont été placardés sur les murs de Roubaix. Nous ne les avons vus nulle part. Nous attendrons pour répondre que nous les ayions vus affichés.

Informations factuelles

Nous confirmons le Journal de Roubaix, parmi des élections municipales qui auront lieu le 11 avril prochain, deux à ce sujet des renouvellements absolument factuels. Nous voulons bien croire que c'est le résultat de « coquilles », faites par les types, mais nous tenons en tous cas à les rectifier.

Hier midi : L'élection de 11 avril aura lieu, d'après le Journal électoral arrêté le 31 mars 1909.

Hier midi : L'élection aura lieu d'après le Journal électoral arrêté le 31 mars 1909.

Hier midi : L'élection aura lieu d'après le Journal électoral arrêté le 31 mars 1909.

PETITE CORRESPONDANCE

B., à Bruxelles. — Ces M. Bourgois, député du Jura, et M. Bourgois, ancien président du Conseil des ministres, qui a donné sa démission de ministre, dans les circonstances que vous nous signalez.

LE NORD

ARRONDISSEMENT DE DOUAI

DOUAI. — *Ascension mouvementée.* — Celle après-midi, le capitaine Charli, administrateur du Jardin des Plantes, au gonflement de la Montgolfière à mi-ciel, a déclaré : « La Ville de Douai », qui devait être montée par Mme Charnier.

À la course de l'Opéra, une averse dure a empêché le départ du deuxième et l'arrivée de l'opéra. Les montgolfières ont été priées de faire décoller et finalement ont été descendues pour l'assister.

Le deuxième a été arrêté par un agent de police qui a été arrêté par un autre agent de police.

Mandat d'arrêt

Samedi dans l'après-midi, les agents de sécurité ont arrêté rue de Lanney le nommé Cyrano Piétrain, journaliste, âgé de 25 ans.

Un agent de police fut appellé et le conduisit au poste.

TOURCOING

Comité exécutif

Le Comité exécutif du Parti ouvrier a réuni mercredi soir, à 8 heures, brasserie Sociale, rue du Hain.

DEUXIÈME PARTIE. — 464 engagés pour cette partie.

TOURCOING

Comité exécutif

Le Comité exécutif du Parti ouvrier a réuni mercredi soir, à 8 heures, brasserie Sociale, rue du Hain.

TOURCOING

Comité exécutif

Le Comité exécutif du Parti ouvrier a réuni mercredi soir, à 8 heures, brasserie Sociale, rue du Hain.

TOURCOING

Comité exécutif

Le Comité exécutif du Parti ouvrier a réuni mercredi soir, à 8 heures, brasserie Sociale, rue du Hain.

TOURCOING

Comité exécutif

Le Comité exécutif du Parti ouvrier a réuni mercredi soir, à 8 heures, brasserie Sociale, rue du Hain.

TOURCOING

Comité exécutif

Le Comité exécutif du Parti ouvrier a réuni mercredi soir, à 8 heures, brasserie Sociale, rue du Hain.

TOURCOING

Comité exécutif

Le Comité exécutif du Parti ouvrier a réuni mercredi soir, à 8 heures, brasserie Sociale, rue du Hain.

TOURCOING

Comité exécutif

Le Comité exécutif du Parti ouvrier a réuni mercredi soir, à 8 heures, brasserie Sociale, rue du Hain.

TOURCOING

Comité exécutif

Le Comité exécutif du Parti ouvrier a réuni mercredi soir, à 8 heures, brasserie Sociale, rue du Hain.

TOURCOING

Comité exécutif

Le Comité exécutif du Parti ouvrier a réuni mercredi soir, à 8 heures, brasserie Sociale, rue du Hain.

TOURCOING

Comité exécutif

Le Comité exécutif du Parti ouvrier a réuni mercredi soir, à 8 heures, brasserie Sociale, rue du Hain.

TOURCOING

Comité exécutif

Le Comité exécutif du Parti ouvrier a réuni mercredi soir, à 8 heures, brasserie Sociale, rue du Hain.

TOURCOING

Comité exécutif

Le Comité exécutif du Parti ouvrier a réuni mercredi soir, à 8 heures, brasserie Sociale, rue du Hain.

TOURCOING

Comité exécutif

Le Comité exécutif du Parti ouvrier a réuni mercredi soir, à 8 heures, brasserie Sociale, rue du Hain.

TOURCOING

Comité exécutif

Le Comité exécutif du Parti ouvrier a réuni mercredi soir, à 8 heures, brasserie Sociale, rue du Hain.

TOURCOING

Comité exécutif

Le Comité exécutif du Parti ouvrier a réuni mercredi soir, à 8 heures, brasserie Sociale, rue du Hain.

TOURCOING

Comité exécutif

Le Comité exécutif du Parti ouvrier a réuni mercredi soir, à 8 heures, brasserie Sociale, rue du Hain.

TOURCOING

Comité exécutif

Le Comité exécutif du Parti ouvrier a réuni mercredi soir, à 8 heures, brasserie Sociale, rue du Hain.

TOURCOING

Comité exécutif

Le Comité exécutif du Parti ouvrier a réuni mercredi soir, à 8 heures, brasserie Sociale, rue du Hain.

TOURCOING

Comité exécutif

Le Comité exécutif du Parti ouvrier a réuni mercredi soir, à 8 heures, brasserie Sociale, rue du Hain.

TOURCOING

Comité exécutif

Le Comité exécutif du Parti ouvrier a réuni mercredi soir, à 8 heures, brasserie Sociale, rue du Hain.

TOURCOING

Comité exécutif

Le Comité exécutif du Parti ouvrier a réuni mercredi soir, à 8 heures, brasserie Sociale, rue du Hain.

TOURCOING

Comité exécutif

Le Comité exécutif du Parti ouvrier a réuni mercredi soir, à 8 heures, brasserie Sociale, rue du Hain.

TOURCOING

Comité exécutif

Le Comité exécutif du Parti ouvrier a réuni mercredi soir, à 8 heures, brasserie Sociale, rue du Hain.

TOURCOING

Comité exécutif

Le Comité exécutif du Parti ouvrier a réuni mercredi soir, à 8 heures, brasserie Sociale, rue du Hain.

TOURCOING

Comité exécutif

Le Comité exécutif du Parti ouvrier a réuni mercredi soir, à 8 heures, brasserie Sociale, rue du Hain.

TOURCOING

Comité exécutif

<p